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— Донбасс знает цену истинного муже-
ства, патриотизма, беззаветного служения 
Родине. Особенно это проявилось в годы 
Великой Отечественной войны, когда наши 
деды и прадеды шли добровольцами на 
фронт, сражались в тылу и в партизанских 
отрядах. Завоёванная в тяжелых боях По-
беда над немецко-фашистскими захват-
чиками подарила нам долгие годы мира и 
созидания. Но в 2014 году в наш край вновь 
пришла война. В числе ополченцев, отстаи-
вавших донецкую землю, были и студенты 
Донецкого государственного университе-
та. В 2022 году более 700 студентов, пре-
подавателей и сотрудников стали участ-
никами специальной военной операции. 
Многие из них за проявленный героизм 
и отвагу награждены правительственны-
ми орденами и медалями. Сегодня часть 
студентов демобилизована, кто-то окон-
чил учебу и начал трудовую деятельность, 
кто-то еще учится, многие продолжают с 
честью нести воинскую службу в подразде-
лениях Российской армии.

К студентам обратились председатель 
профкома ДонГУ Сергей Фоменко и за-
меститель председателя Совета ветеранов 
Александр Петренко. Они призвали мо-
лодежь университета не только учиться, но 
и быть активными в общественно-полити-
ческой жизни, что закаляет характер и дает 
хороший старт в профессиональном пути.

Студенты рассказали о своих родных – 
защитниках Отечества. Полина Перкова – 
о деде, герое Великой Отечественной во-
йны. Виктория Михайлова – об отце, 
который с 2014 года и по нынешнее время 
в военном строю. Олег Михайлов стоял у 
истоков создания ДНР, участвовал в орга-
низации референдума о независимости 
Республики, был депутатом первого созы-
ва Народного Совета. София Воеводенко 
пришла с мужем Александром – ефрей-
тором Вооруженных сил. Они рассказали 
о том, как в военное сложное время соз-
дали семью, как пережили два ранения, 
длительное лечение Александра и поде-
лились планами на будущее.

После рассказа редактора «Универси-
тетских вестей» Екатерины Дудниковой 
о ее брате Данииле Дудникове, который 
в феврале 2022 года добровольцем ушел 
на фронт и в конце марта погиб в боях под 
Харьковом, минутой молчания почтили 
память всех погибших студентов, препо-
давателей, сотрудников Донецкого уни-
верситета.

В завершение мероприятия Светлана 
Беспалова искренне поблагодарила пре-
подавателей, сотрудников, студентов, 
ставших на защиту родного Донбасса и 
Великой России, поздравила с Днем за-
щитника Отечества и пожелала скорой 
Победы.

Тема патриотизмаТема патриотизма
объединила три поколения объединила три поколения 
Донецкого государственного университетаДонецкого государственного университета

21 февраля в Донецком государственном университете состоялось 
торжественное мероприятие, посвященное Дню защитника Отечества. 
Ректор Светлана Беспалова встретилась со студентами-участниками 
Специальной военной операции и теми, чьи родители, братья, мужья во-
юют сегодня на передовой. Также на встрече присутствовали преподава-
тели-ветераны – всех объединила тема патриотизма.

Нынешний праздник знаковый для россиян: 2025 год объявлен Президен-
том Российской Федерации Владимиром Путиным Годом защитника Оте-
чества. Светлана Беспалова, открывая мероприятие, поздравила присут-
ствующих с третьей годовщиной признания Россией Донецкой Народной 
Республики. Она отметила, что 21 февраля 2022 года начался новый этап 
истории Донецкой Народной Республики и Донецкого университета.

Затем ректор рассказала студентам о роли Сталинского пединститу-
та – ныне Донецкого государственного университета – в судьбе страны.

Ко Дню защитника Отечества в Донецком государственном университе-
те был организован проект «Я и мой Герой». Студенты имели возможность 
рассказать о своих родных, которые защищали Родину в годы Великой От-
ечественной войны и в наше время, в войне, развязанной против Донбасса с 
2014 года. 

Много уже написано книг, песен и снято фильмов о военных событиях в 
героическом шахтерском крае. Но летопись продолжается, поскольку нет 
в Донбассе человека, которого бы не коснулась война. В Год защитника От-
ечества донецким студентам есть что рассказать своим сверстникам из 
других регионов России. Красной нитью в этих рассказах проходит любовь к 
Родине, которая начинается в семье.

«Я и мой герой»«Я и мой герой»

Воеводенко София, студентка чет-
вертого курса Института педагогики

— Для меня героем является мой 
муж Александр Воеводенко (позывной 
«Маленький»). В 2019 году, достигнув 
совершеннолетия, он пошел служить в 
бригадную разведку. Не по призыву, а 
по собственному желанию. Стимулом по-
ступить на военную службу стал пример 
отца и старшего брата, которые вступили 
в ополчение в 2014 году. 

Когда началась Специальная военная 
операция, Саша с первого дня находился 
на передовой. Участвовал в освобожде-
нии от украинских формирований Но-
вобахмутовки. В ходе кровопролитных 
боев за поселок многие его сослуживцы 
получали тяжелые ранения. Перед Алек-
сандром стояла задача эвакуировать ра-

неных. Противник нанес по нему прямой 
удар, запеленговав его рацию, когда он 
выходил на связь со своими. Так мой муж 
в мае 2022 года получил первое тяжёлое 
ранение в спину во время эвакуации ра-
неных. Лечение было сложным и долгим, 
все это время я находилась рядом с ним, 
поддерживала его, ухаживала за ним. 
Благодаря своему упорству и желанию 
жить полноценной жизнью через полго-
да Саша начал ходить. Лечение заняло 
почти полтора года. 

Но несмотря на такое тяжёлое ране-
ние, он продолжил службу. Участвовал в 
операции по освобождению Авдеевки.  
24 ноября 2023 года Саша получил вто-
рое ранение в ходе боя. Ему ранило ноги, 
оторвало пальцы и осколками повреди-
ло тело. Снова больницы, лечение, но в 
этот раз Саша прошел военно-врачеб-

ную комиссию, которая признала его не 
годным к военной службе.  Александра 
уволили по состоянию здоровья в звании 
ефрейтора. За время службы он получил 
медали за службу в разведке, за защиту 
Новороссии, за отвагу, за отличие в бою, 
за освобождение Авдеевки. 

Наша семья гордится тем, что Алек-
сандр внес весомый вклад в общее дело 
защиты родного Донбасса.

Полина Перкова, студентка второго 
курса факультета иностранных язы-
ков

— Для меня героем является мой пра-
дед Данил Петрович Грош – командир 
отделения 6-го гвардейского моторизи-
рованного инженерного батальона, гвар-
дии младший сержант.

Гвардии младший сержант Д.П. Грош

А. Воеводенко на фронте



НАУКАВСТРЕЧИСВОИМ О СВОИХГОД ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

«Университетские вести» №15782

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

хайлов (позывной «Рез-
вый»).  С 2014 года уча-
ствовал в образовании, 
становлении и защите 
Донецкой Народной Ре-
спублики.

До государственного 
переворота 2014 года 
был предпринимателем 
и депутатом районной 
Старобешевской адми-
нистрации от Партии Ре-
гионов. В феврале 2014 
года не признал киев-
ский режим, пришедший 
к власти в стране путем 
насильственного свер-
жения законной власти. 

11 мая возглавил и 
провел Народный рефе-
рендум о самоопределе-
нии ДНР в Старобешевском рай-
оне при участии моего дедушки 
Михаила Степановича и старше-
го брата Дмитрия, при поддерж-
ке своего коллектива.

26 июля 2014 года отец уже на-
ходился в рядах ополчения, воевал 
под Песками. Тогда он узнал, что 
нацисты из подразделения «Азов», 
которые зашли в Старобешево, за-
мучили до смерти его отца и сына, 
моих дедушку и брата.  Брату Диме 
было всего 23 года.

Отец продолжил борьбу. Уча-
ствовал в боях за освобождение 
Иловайска. После того, как зам-
кнулся Иловайский котел, кара-
тели убегали из Старобешево, 
бросая оружие и технику. Зайдя в 
Старобешево со своим подразде-
лением, отец первым делом пое-
хал на могилы родных. У могилы 
Димы он дал клятву отомстить за 
его смерть тем людям, которые 
к ней причастны, а на прикладе 
его автомата появилась зарубка 
«за сына».

С 7 сентября 2014 года был 
назначен на должность военно-
го коменданта Старобешевско-
го района Министром обороны 
ДНР генералом В.П. Кононовым.

В декабре 2014 года участво-
вал в боестолкновениях по за-
щите окраин Донецка со сторо-
ны аэропорта. В январе-феврале 
2015 года принимал участие в 
освобождении городов Угле-
горск и Дебальцево. С 2014 по 
2019 год учился на юридическом 
факультете ДонГУ.

По сегодняшний день занима-
ет должность коменданта Старо-
бешевского района в звании 
подполковника, является участ-
ником специальной военной 
операции.

Родился в Полтавской области 
Украины в семье крестьянина. 
В 1930 году семья переехала в 
Константиновку Сталинской об-
ласти. Здесь работал столяром 
на заводе «Автостекло».

В 1931-1933 годах проходил 
службу в Красной Армии и в пе-
риод с 1939 по 1940 год прини-
мал участие в походе на Запад-
ную Украину. В июне 1941 года 
был вновь призван в армию в 
зенитное подразделение 7-го ме-
ханизированного корпуса. Под 
Минском, отбивая воздушную 
атаку немцев, метким выстрелом 
зенитки подбил вражеский бом-
бардировщик. 

После очередного перефор-
мирования части был зачислен 
в мотоинженерный батальон, где 
получил специальность минера. 
Много раз участвовал в рейдах 
по тылам врага, подрывал желез-
нодорожное полотно и особенно 
мосты, затрудняя передвижение 
немцев на фронт. 

В феврале 1943 года получил 
первую боевую награду – медаль 
«За боевые заслуги». Так был от-
мечена его боевая работа в осе-

нью 1942 – зимой 1943 годов 
во время наступательных боев: 
разминируя минные поля, лично 
снял более 20 мин.

Вскоре вновь отличился. 22 
февраля под огнем противника 
провел минирование и затем 
произвел подрыв проволочных 
заграждений. Получил медаль 
«За отвагу». В мае 1943 года ба-
тальон был преобразован в 6-й 
гвардейский мотоинженерный 
батальон. В июле-августе 1943 
года, во время Орловской насту-
пательной операции, красноар-
меец Грош успешно выполнял за-
дания по разграждению дорог и 
постройке переправ. В феврале 
1944 года был награжден орде-
ном Славы 3-й степени.

В июне-июле 1944 года уча-
ствовал в Витебско-Оршанской 
операции. В этих боях гвардии 
младший сержант Грош коман-
довал саперным отделением. 30 
июня со своим отделением уча-
ствовал во взятии города Дисна 
(Белоруссия). Саперы захватили 
обоз отступающего противника. 
Гвардии младший сержант Грош 
лично уничтожил четырех вра-

жеских солдат. Был награжден 
орденом Славы 2-й степени.

В июле 1944 года войска фрон-
та провели Шяуляйскую опера-
цию, затем развернули наступле-
ние на Ригу и вышли к Рижскому 
заливу. В сентябре фронт принял 
участие в Рижской операции. 
Был представлен к награждению 
орденом Славы 1-й степени.

2 марта при установке мин-
ных полей под огнем противника 
гвардии старшина Грош был тя-
жело ранен. Указом Президиума 
Верховного Совета СССР от 24 
марта 1945 года награжден орде-
ном Славы 1-й степени. Стал пол-
ным кавалером ордена Славы.

Долго лечился в госпитале 
в Челябинской области, здесь 
встретил Победу. В августе 1945 
года старшина Грош был демоби-
лизован.

Вернулся домой в Констан-
тиновку. Работал на заводе «Ав-
тостекло». Скончался 10 марта 
1991 года.

Виктория Михайлова, сту-
дентка второго курса юриди-
ческого факультета

— Для меня героем является 
мой отец Олег Михайлович Ми-

В этом интервью о том, чем живут филологи, мы погово-
рим с доктором филологических наук, заведующим кафедрой 
истории русской литературы и теории словесности, про-
фессором Александром Александровичем Кораблёвым. 

Александр Александрович – выпускник нашего университе-
та (окончил в 1979 году), представитель Донецкой филоло-
гической школы, основанной М.М. Гиршманом и получившей 
широкое признание в научном мире. В 1992 году Кораблёв ос-
новал Вольное филологическое общество при кафедре, в рам-
ках которого проходят творческие встречи, литературные 
вечера, публичные лекции и т.д. В круг его научных интересов 
входят теория литературы, история русской литературы 
XIX-XXI вв. (творчество А.С. Пушкина, Н.В. Гоголя, М.А. Булгако-
ва), донецкая филологическая школа, донецкая словесность, 
филологическая криптология, геопоэтика.

– Александр Александро-
вич, расскажите, пожалуйста, 
о вашей поездке в Иран на IV 
Международный форум Иран-
ской ассоциации русского язы-
ка и литературы «От Каспия до 
Персидского залива». 
Насколько русский 
язык и культура инте-
ресны для Ирана? 

– Это было сказоч-
ное путешествие. В раз-
ных смыслах. Попасть в 
страну сказок «1001-й 
ночи» – это все равно 
что сочинить еще одну 
сказку, 1002-ю. Побы-
вать в Персии! Среди 
народа, давшего миру 
Фирдоуси, Саади, Ха-
физа, Омара Хайяма… 
А для русского фило-
лога это еще и соблазн 
оказаться там, куда 
стремились Пушкин 

и Есенин, но где погиб Грибое-
дов… 

Приехать можно было и на 
несколько лет раньше, потому 
что иранские слависты активны 
и открыты, а Донецк им знаком 

уже потому, что в одном из те-
геранских университетов не-
которое время работала наша 
коллега О.А. Кравченко, ученица 
М.М. Гиршмана, доктор фило-
логических наук, первая заве-

Дороги и горизонтыДороги и горизонты  
донецкой филологиидонецкой филологии

О.М. Михайлов в Иловайске, 2015 г.

Кафедра истории русской литературы и теории словесности
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дующая кафедрой мировой и 
отечественной культуры наше-
го университета. Но всему свое 
время, и вот это время пришло, 
когда в Иране решили провести 
конференцию, посвященную 
550-летию путешествия Афана-
сия Никитина в Персию и Индию. 

Трудности, конечно, были, 
как без них? Организационные, 
финансовые, транспортные, по-
литические. Родные спрашивали: 
«Ты в курсе, что там война?» У нас 
тоже война, отвечал я, так что не 
привыкать. 

Главная же проблема заклю-
чалась в другом: мне нечего 
было сказать об этом Афанасии и 
его путешествии кроме того, что 
всем известно. Это не моя тема. 

Мой профессиональный ареал – 
русская литература XIX и XX ве-
ков, ну и современная донецкая. 

Вздохнув, я все-таки стал чи-
тать, пробираясь сквозь древно-
сти старорусского языка, ники-
тинское «Хожение за три моря», 
а затем и кое-какую сопутству-
ющую литературу. И пока читал, 
возникало неотвязное подозре-
ние, что этот травелог написан не 
в XV веке, а намного позже, чуть 

ли не в XIX. А это уже в пределах 
моей компетенции.

Доклад стал складываться, 
но разве можно было с ним за-

являться на международный 
форум, посвященный этому лите-
ратурному памятнику? Выйти на 
трибуну и сказать собравшимся, 
что они имеют дело с искусной 
мистификацией, что это выдум-
ка, сказка? Конечно, этого делать 
не следует, особенно в юбилей-
ные дни и в собрании лучших 
специалистов. Хотя… Если по-
смотреть с другой стороны, это 
лучшее время и лучшее место, 
чтобы проверить свою гипотезу. 
Даже если она не верна. И я по-
ехал.

Заседания проходили после-
довательно в трех университетах 
– в Тегеране и Баболсаре. Кроме 
того, была интересная культур-
ная программа: национальный 

исторический музей, уникаль-
ный музей ковров, знаменитый 
восточный базар, современная, 
сияющая огнями телевизионная 
башня с инсталляциями, музеями 
и магазинами… 

Главное же, что нас всех ин-
триговало, – это автобусное пу-
тешествие по следам Афанасия 
Никитина. Предстояло побывать 
в местах, которые упомянуты в 
его путевых записях, а значит 

попытаться, проникаясь этими 
пространствами, проникнуть и 
в глубину времен. Кульминаци-
ей стало Каспийское море. «Вот 
примерно здесь, говорили спе-

циалисты, исполненные вооду-
шевления, – стоял и он». «Ага», – 
думал я скептически. Но как же 
мне хотелось, чтобы было имен-
но так.

Не менее интересна была и со-
временность, через которую мы 
устремлялись на нашей машине 
времени: придорожные этни-
ческие ресторанчики, сувенир-
ные лавки, мечети. Иранцы чтят 
и знают свою древность и свою 
культуру. Точнее, мультикульту-
ру, в которой сплелись зороа-
стризм, ислам, социализм…

Интерес к России велик. В 15 
вузах страны изучают русский 
язык. Некоторые из моих собе-
седников учились в Советском 
Союзе и сохранили о том време-

ни светлые воспомина-
ния.

В день окончания 
форума обострилась 
международная обста-
новка. Авиарейсы из 
Тегерана были прекра-
щены и перенесены. Но 
это уже другая сказка.

– В прошлом году 
вы посетили Между-
народную научную 
конференцию «Брю-
совские чтения» в Ар-
мении. Конференция 
проходит с 1962 года, 
принимали ли вы ра-
нее в ней участие? 
Какое место изучение 
русского языка и в 
целом русский язык и 
литература занимают 

сейчас в Армении и насколько 
крепки связи между россий-
скими и армянскими исследо-
вателями?

– Поездка в Ереван, на «Брю-
совские чтения», тоже зрела 
долго. Сначала туда съездил мой 
ученик, еще в конце 80-х. Вер-
нулся впечатленный. Хотя ниче-
го толком не мог рассказать о 
тамошней науке, зато о культуре 
сказал, что принимали хорошо.

В нулевые годы наметились 
более определенные контакты: в 
донецком журнале «Дикое поле», 
который я тогда начал издавать, 
публиковались армянские авто-
ры.

Был у меня и личный повод 
приехать в Ереван: в этом горо-
де познакомились мои родите-
ли. В общем, было желание, был 
интерес, но недоставало целе-
сообразности. И вдруг – пригла-
шение почтить столетие смерти 
бессмертного В. Брюсова. Пона-
чалу показалось, что оно пришло 
не по адресу. Я ведь изучаю не 
Брюсова, а Булгакова, а это, со-
гласитесь, разные авторы. Но 
ведь и приглашения просто так 
не приходят. Посмотрел под но-
вым углом на знакомый текст – и 
с изумлением увидел в романе 
«Мастер и Маргарита» искусно 
закодированное присутствие во-
ждя символистов. Теперь можно 
и даже нужно ехать – чтобы про-
верить свою догадку в общении с 
брюсоведами.

Приехал, познакомился, под-
ружился. Удивительные люди: 
так искренне и продолжительно 
любить чужую культуру, как соб-
ственную! Больше полувека Ере-
ван является центром изучения 
творчества Брюсова, который 
здесь воспринимается как про-
рок Серебряного века. И ереван-
ские ученые остаются верны его 

заветам – сохранять и укреплять 
мосты между народами.

– Проходит ли сейчас ваш 
знаменитый «Кораблевник»? 

 
– Наверное, прежде нужно 

уточнить для читателей, что это 
такое. «Кораблевник» – это су-
ществующее с 1992 года Воль-
ное филологическое общество, 
а по сути – история донецкой 
литературы в лицах, в дискусси-
ях, в исторических поворотах и 
драматических изломах. Это круг 
общения, в котором собирались 
и обсуждались авторы разных 
взглядов и позиций, разных жан-
ров и стилей, разных возрастов и 
степеней творческой зрелости. 
Встречались вместе не только 
филологи, но также будущие 
историки, психологи, биологи, 
химики, врачи, философы, рабо-
чие – все, кто «любит слово», кто 
отмечен талантом, кто интересен 
как творческая личность. 

Война расколола это обще-
ство. Как и сто лет назад, как и во 
всей России – кто-то уехал, кто-
то остался. По разным причинам. 
Это моя личная трагедия. Но, 
как и всякая трагедия, имеющая 
сверхличностный смысл.

В первые годы войны (в 2014-
2015 гг.) заседания общества 
проходили не в университете, 
а в помещении обновленно-
го Союза писателей. Это было 
знаменательно и символично. 
Возникало ощуще-
ние, что это встреча 
времен – давно ушед-
шего, о котором пом-
нят только стены, и 
нового, которое еще 
не пришло. Это были 
авторские признания 
и объяснения своего 
присутствия в этом 
пространстве извест-
ных и знаковых до-
нецких авторов, среди 
которых Сергей Ша-
талов, Анна Ревякина, 
Владимир Скобцов, 
Дмитрий Трибуш-
ный… А еще это было 
продолжение довоен-
ных дискуссий: живое 
общение с оставши-
мися и заочный диа-
лог с уехавшими.

Потом клуб вернул-
ся в университет, где, 
благодаря тогдашне-
му декану филологического фа-
культета Л.П. Квашиной, у города 
и Республики появилось уютное 
место для творческих встреч – 
обустроенное пространство зна-
менитой в 60-70-80-е годы ка-
федры теории литературы, где 
зарождалась и формировалась 
Донецкая филологическая шко-
ла. Теперь там Центр донецкой 
словесности.

Переход на дистанционное 
обучение, сначала в связи с пан-
демией, а затем из-за усилив-
шихся обстрелов, приостановил 
собрания. Наверное, можно 
было встречаться и онлайн, и 
даже, может быть, это было бы и 
перспективнее – далеко расши-
ряло бы аудиторию («до черт зна-
ет каких пределов», как сказано 
в известной книге), но чувствова-
лось, что при этом трудно будет 
воспроизвести атмосферу жи-
вого общения и непосредствен-
ного контакта, когда автор – не 
виртуальный и не бронзовый, а 
вполне живой, к нему можно по-

дойти, спросить о чем-то, пожать 
руку, сделать селфи…

Если дистанционный режим 
не будет отменен в скором вре-
мени, тогда, видимо, придется 
опробовать его, потому что такая 
потребность есть. 

– Каким прошедший 2024 
год был для кафедры истории 
русской литературы и теории 
словесности и для вас лично? 
Какие планы на год текущий?

 
– Пожалуй, самым значимым 

событием в жизни нашей кафе-
дры стало подключение к все-
российскому литературно-обще-
ственному проекту «Большой 
стиль». И опять же, началось 
оно с приглашения, которое 
тоже было не обычное, не об-
щая рассылка, а персональное 
и концептуальное. Наша неза-
метная кабинетная работа была 
замечена. У приглашающих была 
конкретная и целевая заинтере-
сованность в нашем участии – с 
просьбой рассказать о филоло-
гических теориях донецких уче-
ных М.М. Гиршмана и В.В. Фе-
дорова и в целом о Донецкой 
филологической школе.

Приехали втроем: кроме меня, 
еще профессор О.Р. Миннуллин и 
доцент К.В. Першина. Все трое – 
ученики Гиршмана и собеседни-
ки Федорова. Увидели масштаб 
намерений – перепланировать 
весь интеллектуально-ценност-

ный ландшафт современной 
русской литературы. Для этого 
необходима соответствующая 
теоретическая база, и то, что де-
сятилетиями разрабатывалось 
в Донецке (фундаментальные 
принципы: «целостность», «он-
тология», «диалог»), сейчас ока-
залось необычайно актуально и 
жизненно важно. 

Организация конференции 
была полностью нацелена на 
результат. Никаких отвлека-
ющих моментов: локальное 
местонахождение (фактиче-
ски – творческая лаборато-
рия, интеллектуальное гетто), 
плотное расписание работы 
(практически – филологические 
фаланстеры), насыщенное об-
щение и никакой специальной 
«культурной программы», пото-
му что то, ради чего все приеха-
ли, и есть программа будущей 
культуры.  

СВОИМ О СВОИХ

На международном форуме в Иране

С О.Р. Миннуллиным и К.В. Першиной 
на проекте «Большой стиль»

По следам Афанасия Никитина
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Вот уже два года волонтерский 
отряд реализует проект «Подари 
тепло»: изготавливает окопные пе-
чи-буржуйки на передовую, также 
плетет маскировочные сети, пара-
котовые браслеты, делает окопные 
свечи и собирает помощь для во-
енных. 

Сегодня Анна также учится в Ин-
ституте педагогики ДонГУ,  продол-
жает работать с молодежью в кол-
ледже, вовлекая ее в волонтерскую, 
добровольческую, общественно-
патриотическую деятельность, и 
мечтает о мире и величии России. 
Анна стремится сделать всё воз-
можное для восстановления мир-
ной жизни, работает в направлении 
популяризации рабочих профес-
сий и инженерных специальностей, 
так как донбассовцам предстоит 
восстанавливать регион из руин.

Является финалистом конкурса 
«Лидеры возрождения» флагман-
ского проекта президентской плат-
формы «Россия — страна возмож-
ностей».

Агаркова Мария, студентка 
филологического факультета 

Маша родилась в Донецке в 
2003 году. С детства занималась во-
лонтерской деятельностью.

В начале специальной военной 
операции некоторые друзья Маши 
ушли добровольцами на фронт. В 

марте 2022 года погиб ее друг, 
студент исторического факульте-
та Даниил Дудников. Маша поня-
ла, что не может бездействовать, 
пока ее друзья воюют и отдают 
жизни. 

С демобилизованными сту-
дентами они организовали про-
ект «Общий сбор» и стали соби-
рать и передавать гуманитарную 
помощь на фронт. Эта работа не 
осталась незамеченной, проект 
выиграл во всероссийском кон-
курсе «Твой ход».

В рамках работы в региональ-
ном отделении Движения Пер-
вых Маша помогала собирать 

гуманитарную помощь для 
военнослужащих и их де-
тей, а также в пункты вре-
менного размещения эва-
куированных людей.

Сейчас Маша устрои-
лась волонтёром в благо-
творительный фонд «Время 
добрых», где будет опекать 
онкобольных детей и детей-
сирот.

Работает учителем рус-
ского языка и литературы 
в школе, а также учится на 
первом курсе магистратуры.

Наталья Синявская, 
преподаватель кафедры 

теории и практики перевода фа-
культета иностранных языков

Наталья родилась и выросла в 
Донецке. После окончания школы 
поступила на факультет иностран-
ных языков Донецкого государ-
ственного университета, успешно 
его окончила и стала переводчи-
ком.

С 2014 года Наталья Синявская 
работала журналистом и перевод-

чиком на республиканском теле-
канале «Новороссия». Выезжала 
в места обстрелов и фронтовые 
районы с иностранными журнали-
стами, работала переводчиком в 
интернациональной бригаде «Ди-
кая дивизия».

В 2023 году вернулась в родной 
университет, стала преподавате-
лем.

Сегодня преподавательскую де-
ятельность совмещает с работой с 
иностранным добровольцами, по-
могая им преодолевать языковой 
барьер.

– Донецк для меня – вся жизнь, 
мой мир, мой дом. Мы не оставля-
ли наш город при интенсивных об-
стрелах, блокадах и угрозах проры-
вов врага. Наш город миллиона роз 
цветет в том числе и благодаря 
нашей любви и преданности ему, – 
отмечает Наталья.

Гриднева Ульяна, студентка 
экономического факультета 

Родилась и выросла в Макеев-
ке. С детских лет мечтала связать 
жизнь с медициной.

В 2020 году окончила с отличием 
Донецкий медицинский колледж, 
работала операционной меди-
цинской сестрой, ассистировала 
хирургу во время операций, при-
нимала участие в реанимационных 
мероприятиях. 

Летом 2021 года, когда ей было 
20 лет, Ульяна вступила в ряды 
Народной милиции ДНР. Реше-
ние пойти служить было хорошо 
обдуманным и твёрдым, Ульяна 
осознавала степень опасности 
и риска, но чувствовала, что её 
долг –  внести вклад в общее дело 
защиты Донецкой Народной Ре-
спублики.

Родители переживали за дочь, 
но поддерживали и гордились её 
выбором. 

До февраля 2022 года она ра-
ботала в тылу: лечила военнослу-
жащих, проводила профилактиче-
ские мероприятия, обучала бойцов 
оказанию первой медицинской 
помощи на поле боя и правилам 
эвакуации. С начала специальной 
военной операции оказывает по-
мощь раненым в жёлтой и зелёной 
зонах, принимает участие в транс-
портировке раненых бойцов в го-
спитали, в дальнейшем лечении и 
выполнении медицинских проце-
дур (осмотры, перевязки, инъек-
ции). 

В 2023 году была награждена ме-
далью «За отвагу».

В 2024 году Ульяна задумалась о 
получении высшего образования. 
Её заинтересовал экономический 

факультет ДонГУ. Поступила на на-
правление подготовки «Междуна-
родное налогообложение и бизнес-
разведка». 

– Я считаю, что экономическое 
образование играет важную роль в 
развитии будущего страны, и вы-
бор моей специальности является 
одним из самых перспективных на-
правлений, ведь она объединяет 

управление налоговыми процесса-
ми внутри страны и за её преде-
лами, а также анализ и повышение 
конкурентоспособности компа-
ний. После получения высшего об-
разования по этой специальности 
я гарантированно смогу найти 
работу, ведь она совмещает в себе 
знания экономики, права, аналити-
ки и является очень востребован-
ной во множестве компаний, – от-
мечает Ульяна.

Анна Сергиенко, студентка Ин-
ститута педагогики ДонГУ

Анна родилась в Петровском 
районе Донецка. До 2014 года была 
предпринимателем. В 2015 году 
ее пригласили преподавать сва-
рочное производство в Донецкий 
профессионально-педагогический 
колледж. 

В 2022 году многие студенты 
колледжа были мобилизованы, так-
же пошли служить коллеги-препо-
даватели. Анна не могла остаться в 
стороне.

С коллегами создали волонтер-
ский отряд «Мама Наташа», назван-
ный в честь преподавателя и ма-
тери выпускника колледжа, героя 
специальной военной операции, 
награжденного орденом Мужества 
посмертно. 

Куем Победу вместеКуем Победу вместе
Защитником Отечества может быть абсолютно любой человек независимо от пола и про-

фессии. В этом материале мы познакомим вас с девушками, нашими студентками и преподава-
телями, которые помогают ковать Победу на фронте и в тылу.

СВОИМ О СВОИХГОД ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

Валентина Галатова, сту-
дентка филологического фа-
культета 

Родилась в Красноярском 
крае 5 мая 1994 года.

В 2014 году Валентина устре-
милась в Донбасс: делала репор-
тажи о первых беженцах, возила 
на фронт продукты, медикамен-
ты, обмундирование для опол-
ченцев.

В 2017 году поступила в До-
нецкий государственный уни-
верситет на

специальность «Психология 
служебной деятельности». Ва-
лентина активно принимала уча-
стие в общественных и научных 
мероприятиях, была отличницей. 
Её уважали и преподаватели, и 
однокурсники за честность, до-
бросовестность, общительность 
и искренность.

С 2020 года пошла служить 
психологом в стрелковый бата-
льон, освоила также специаль-
ность фельдшера. В январе 2022 
года сдала последнюю сессию, 
писала дипломную работу.

В феврале 2022 года, когда 
началась специальная военная 

операция, Валентина 
отправилась в армию 
фельдшером. Получила 
звание Гвардии сержан-
та медицинского взвода 
Стрелкового батальона 
Донецкой Народной Ре-
спублики. Участвовала 
в освобождении насе-
ленных пунктов Степ-
ное, Солнцево,

Волноваха, Слад-
кое, Новомихайловка. 
Спасала жизни солдат: 
перевязывала раны, 
врачевала словом, под-
держивала и утешала. 
В Солнцево с отрядом 
попала в окружение. 
Валентина 22 часа без 

перерыва оказывала помощь 
раненым товарищам. При осво-
бождении Сладкого и Новоми-
хайловки вытаскивала раненных 
из-под минометного обстрела.

Погибла 14 апреля 2022 года 
в Мариуполе под минометным 
обстрелом при выполнении бое-
вого задания. 

Валентина навсегда останет-
ся в памяти многотысячного 
коллектива Донецкого государ-
ственного университета.


